

<2019 Team Meeting 感想用紙>

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

私自身が高齢者や看取りの関わる仕事をしているため、
超高齢社会を迎えてどう地域を維持していくかを常に考え
てしまう日々の仕事をしています。
高齢+女性+単身+貧困+疾病構造の変化
(老人の増加)

方に突入しています。予防歯科は「看取りまでのkeep28」
でなければいけないと思います。歯を多く残すがゆえにケアや治療
が必要になってくるという話を聞いていましたが、予防=看取りまでの責任
ではないでしょうか。ぜひ先生方には「通いにくく、もう少し教育も
診療室の外に出で患者の声に耳向いて、これまでの予防歯科医院が
増えていることを願っています。

患者には
してほしい。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

デジタルモバイルを使っている（スマートフォン・タブレットなど）、健康づくりが
できる時代になっている。重ね重ねすがり事だと思う。一方で、古くて
AIにコントロールされる生活を身につけながらうちに慣んでいくのかと思うと
とても恐ろしく感じる。

スマートフォンの使い方はあからさまに兎も角も、最近はスマートフォンを見かけ
ない。詳しくは詳しく見てみたい。

熊谷直大先生、酒田モデルが、やりがいから暮場まで、100歳まで
最期までおいしく食べて元気で生きる。モデル地区となりることを
心から期待しています。やんばり下さい。
お忙しそうでお声かけて下せんでした。その後多くありました。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所
新しい節度が始まります。
やんばります!!

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などをお書き下さい。

やよい 藤谷先生のお話は檜木の「薬不足」という現象ではなく、
全身、酒田市、日本、保険制度など「広い自己見つけ
丁目かで」だと感じました。

その後の先生方もその意図を受けて、「日本全国で」
実施されている姿を見ると、自分も頑張り。
日本全国は変わらぬけれどもだれか人の患者さん。
からでも変わらぬようにと思ふました。

テクスチャーションの内容はもう少し時間に集中させた方がいい
良いと感じました。そこには質疑応答に変えていたりして、面白いです。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などをお書き下さい。

江崎さん 内容の濃いお話をありがとうございました。

山口先生の話も真剣に話でした。

オーラルエディション運営スタッフの質問は

会場案内から帰路までこまかにサポート

ありがとうございました。

塙田牧場様、初日、2日目もお辞儀 美味しかった
ごちそうさせていた！

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などをお書き下さい。

加藤 大明先生の講演は先生の患者さんに
対する真摯な対応が感じられました。「予防も補綴も歯大切!」
その通りだと思います。MTMを行って患者さんたちと深く共感
しました。そしてその根底にある患者さん的心情を重視する
教育があることをMTMとメインテナスの成功へ導いていくんだと
思います。衛生士の立場 ~~は~~ あらためて重要なことを
再確認しました。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などをお書き下さい。

山口さんペリー先生の話を耳聴かせて頂いて
衝撃を受けたことは「衛生士は国家を救うことができる生子!」です。
衛生士には非常に良かったと思いました。ありがとうございました。

山口さんは同じ女性として人には本当に尊敬します
でも直に手にとってみたいと思いました。
商品で

次のナーニングの中の衛生士にフォーカスを
ある内容 非常に興味があります

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

これまでの人生は3ステージ（教育→仕事→退職）これからは教育と仕事を繰り返し受け続けて80歳まで社会に貢献するために働き、マルチステージに適応していく必要がある。

これまでには不適切な治療により多くの医療費を使用している上に失活歯はホーフレスな物がたり、改めて多く歯を失う原因になる。8020は協議の目標であり、KEEP28という健康な状態で全ての歯を残す事を目的とするべきである、それが患者にとっての無形資産となる。

EXTの理由となるのが4割P3割C1割ハセツPとCは原因が分かっていて予防ができる。

患者自身の意識の低下により、後期高齢者の9割が義歯を利用して疾苦にかかるよりも歯を失っているが、アメリカと比較しても、歯科が重要視されていない。歯を残す事で自立して健康で生きらるる期間を延ばすメインテナンス→健康管理などの保険適応外

SPT→詰る見込みのないトなどの治療なので保険適応
自費メインテナンスを中心とした歯科治療で国の負担が軽減され、会社がメインテナンス費を助成するか理想。

メインテナンス下での歯の喪失→メインテナンス開始が遅く残存歯が少ないとリスクが上昇する。24本以下で

メインテナンス下での歯の喪失→メインテナンス開始が遅く残存歯が少ないとリスクが上昇する。24本以下で

メインテナンスを開始すると喪失率が高くなる。40代～ハセツ増加。60代～CとP增加

メインテナンスを開始すると喪失率が高くなる。40代～ハセツ増加。60代～CとP增加

残存歯の少ない高齢者は失活歯のハセツと服薬によるD湯のリスクがあるので注意が必要

ハセツに関してスマウスピースでカのコントロールをする

KEEP28→修復物が少ないきれいな天然歯をもたせよ。EXTが減るという事はエンド治療が増える事。

歯が残ると治療の需要も増え、歯科という不健康期間の短縮は義歯期間の短縮といえる。

歯が残ると治療の需要も増え、歯科という不健康期間の短縮は義歯期間の短縮といえる。

実際義歯を使用し、満足している患者は半分以下のため

実際に義歯を使用し、満足している患者は半分以下のため

実際に義歯を使用し、満足している患者は半分以下のため

私は入院して日が浅いため、MTMやKEEP28の考え方を初めて学び、改めて予防歯科の大変さ。

科主任先生の責任の重さを感じました。そして、後期高齢化の社会に応じた訪問歯科のあり方を勉強していくと思いました。

科主任先生の責任の重さを感じました。そして、後期高齢化の社会に応じた訪問歯科のあり方を勉強していくと思いました。

科主任先生の責任の重さを感じました。そして、後期高齢化の社会に応じた訪問歯科のあり方を勉強していくと思いました。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

今は健康なのになぜ歯を失うのか、完璧なバイオフィルムの除去を幼少期からすれば、CとPは完全にならなくなることができる。

アメリカ人の約半分がP1に罹患し、65歳以上では70%になる。原因はバイオフィルムのコントロールがうまくできないこと。

P1にかかると見た目や咀嚼能力の問題からQOLに悪影響を及ぼす。日本の研究で、85歳以上で20本以上

残存している患者では健康状態が良好であり、咀嚼ができるためQOLも高い。

インプラントは、一般的に医師目標ではお金が儲かる、患者側も永久的な解決になると理解している。

そのため、容易にEXTしてしまう。インプラントには多くの問題があり、失敗もあるれば骨喪失の問題もある。

天然歯は進行が遅いかインプラントは急速な骨吸収のリスクがある。

インプラント周囲炎に罹患した場合の解決法はないため、インプラントは万能と雖とは言えない。

合併症も多々、周囲炎に至っては60%おこる。20年前まではインプラントは重要な根治法といつたが

2015年から純粋な歯周病学を教える。余生が長い天然歯の保存の成功の鍵はバイオフィルムのコントロールにある。

Pの進行には細菌が必要であり、細菌の干渉→宿主の応答→細菌の破壊がある。

その時の宿主の程度により重篤度が変わってくる。従来はPを見つけてからの治療であったが今はリスクファクターへの

予防医学のアプローチが必要。局所的のファクター→解剖学的形態サポートの深入 全身のファクター→喫煙、糖尿病、ストレス、遺伝

特に喫煙と糖尿病は免疫不全をおこす重大なファクター。

炎症=感染ではない。感染は組織に侵入する事、炎症は自己免疫に対する生体が反応する事でイキの最初の反応。

慢性炎症は有害、隣接・隣下は席けない→根面のデブリメントが必須。

PMTC、TBI後セルフケアでバイオフィルムを除去し1週間で炎症はおちつく。

患者教育は時間とかける事はとても大切。患者教育とSRPで「外科的処置なく骨再生する症例が多い」成功に不可欠。

今後のテーマは高齢化、生物学的に10歳まで生きられるのが「健康長寿社会を目指す。

感染症→治す(医師) 生活習慣病→予防進行管理(自分) 食事、運動、ストレスマネジメント

2日目も、興味のあるP、高齢者の分野の初めて見る知識をたくさん得ることができました。高齢社会のポジティブな話を聞けて良かったです。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

MTMを通しての「医を守る」という出来事、という事にもう確實になつてゐるのである。あとは「医を守る」という事をいつてはしてはいけない、社会全体から見た時に癌科の印象は町に付いたと思ふます。OP医院が全国に増えてきて、~~本院~~ 30年前から日吉癌科が取り組んできた事でいへば日本全国に広がってきてます。それを行政、企業と連携する事でどうにかなります。社会全体の仕組みや、現状をそれで「あれの方の意見をディスカッションで本音がきけたのか」これがアドバイス。4月に開催して13事はいつてはいて、どう工夫しているのかどうう、と共有させていたときも同じ。

当院のある神奈川県では「未病」をコンセプトに全身の健康を一人一人が自分で守っていく上に社会も守りを県がいためています。SDGsについても、やる気でいる。医科での話はでかいですが、歯科の~~内~~分野はまだ取り扱っていない。オーラルフレイル、口腔内の健康は大切とはわかっていますが、具体的にはどうですか? どういふら守るか、という方法で困らざるといふのが目標です。口腔はこのままで

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。
江崎さんのお話を聞き、実際の患者さんで生きる活かで
うじて生きていける人を増やすあります。

退職として事ごとく準備して取扱が決めて下さった。あくまで元気で、人に数年で気が失せるの仕に向に下さっておまかせ。

周囲の人から恥りにされて、そのために生きる事が「活動」によるものだ。

実感(王江)。自分自身もDHDで90オモ"働きたい"と思つます。自分の本業へ

人のため、社会のために生きていくと自分の「実感」~~が得られない~~でありますと、/ 人間が「毎日楽しく生きて生活できること」~~が得られない~~あります。地域活動でいる退職者の人々とつながるには、とてもうれしいことです。

また、生活習慣病の「がん」はカリエスと同じだと思はれていた。毎日から細胞死で死んで

(13) 毎日脱皮は起きています。それをガシレルといふに、う崩に(ナカハタウ)ニ…。

この車の運転席に感動しました。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

熊谷先生はじめこのうえの方々の1人への取組みが

日吉歯科診療所

「アシストップ」で社会全体が「変わり日本」準^シ笑顔^{スミ}あふれる 世代^{セイダ}に国へ
進^{アシ}む^ムいける^キと用^シます。

今年も是々工事請負を専門として“新日本”とうござる工事。

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などをお書き下さい。

少子高齢化の問題は、高齢者の増加、若年人口の減少、平均年齢の高齢化で、高齢者の増加は、国が負担する医療費の不足、若年人口の減少と相関性があることに。高齢者が増加しても、それを支える世代が足りず、問題が増幅する。少子高齢化の問題は、不足の余剰が同時に起こることと考えられ、未就学子供の不登園が起きた、少子高齢化が進むれば、社会保障財源（J. 今後も倒れ、国と地方の財政は厳しくなる。人口の減少を止めるにはどうぞ）「戦略的に縮む」ということ!!

変化に合わせて、どのくらい社会にいいのか、方向性を決めて計画性を持って進んでいいこと。日本はまだ成長し個人が豊かにできるともできると思う。少子高齢化は、国民全体にとって問題であり、私自身も日本で暮らすものとして、自分でこの問題について何が起きるのかを考えていこう。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などをお書き下さい。

社会の高齢化率が高まる中、社会保障費の膨大な財政を圧迫する要因とともに、労働力の減少に伴う、経済活動の停滞が懸念されることが多くなるから、口宣れながら、健康で長生きすることは望む。だが、それが可能になれば、社会は必然的に高齢化する。

取り組むべき課題として、人生100年時代、考え方（時間）で何に集中するか、2回目の人生における「幸せの形」を見つけることを学んだ。将来に向けて何をどうしたら良いか、何を目指してどのくらい努力した。将来に向けて何をどうしたら良いか、何を目指してどのくらい努力した。そこで、良い不安の中には、どう抜けは良いか不安であるが、やがていつか良くなる。次世代へつなぐための役割を医療の果たすべき重要な役割を、次世代へつなぐための役割を今進行していること、歯科医療が維持可能な社会をつくり出すために最も末端にTPS可能性が示されてること、個々の小さな一步が、社会を変える大きな力となることを学ぶことができた。ありがとうございました。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

本日は、初めてチームミーティングへ参加させて頂き、まさしく先生方の講演を聴かせて頂き、とても有意義な時間を過ごすことができました。これから日本の人口減少化は必ず起こることで、その上で生まれた地域において出来ることを医療だけでなく企業などの分野と協力して活性化させて行くことが高齢者のQOL向上につながっていくと感じました。人生100年時代と言われている現代で、もともと働くかもしれない社会保障給付費のうち医療介護がどんどん増えつつあると、自分の将来が不安になります。日本ではまだまた歯科が重要視されていないのに、医療費の中でとても多くの税金が使われていることがあるとき、喪失歯を少なくすることで健康寿命を伸ばし高齢になれた時のQOLに直結するところがMTM、メインテナンスによって患者さんに伝えることができると感じました。KEEP28を達成するためにメインテナンスが必要であり、生涯にわたって口腔の健康を守ることを地域で全うするには個人医院だけではなく行政や他職種・家族などの協力が必要であることが今後の問題に上がって行くことが私自身とても考えさせられました。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

普段なかなかお会いできない方の講演を聞くことができ、とてもおもしろかったです。浜田市で行われるところがどの地域よりも先をすすめていましたと感じました。人生が2回あって、これから高齢者のあります。オフィスのものかどこもワクワクするもので楽しい未来なんだと、江崎さんのお話でわかつました。がんにならぬのもメンタルで免疫細胞が活性化（もうからだつた）、みんなががんになるものである、というのをお伝えされました。現に私の祖父が6年前に胃がんを発症しましたが、何としてもオフィスまで生きると生きる目標を立てていたことや、世界や世の中のことに対する興味をもつて生きること、好きなものをおいしく食べること、そこにはもちろん毎日口腔ケアをしてたり行ったり、少しだけ何かあれば歯科治療、メインテナンスへ行っていることがなんだかいいなと思いました。

江崎さんのお話も感激しました。率直な感想はバクヤシエラーが欲しくなりました。自分自身海外へ何度も行ったことがあり、英語圏上での口腔ケアに興味はあるが、それでもなかなか行動的行動せよからずして、小さな自分にできることから目的をもって行動が山手に山口さんの講話をとてもすごいなと思いました。

今後の言ふ事で、この2日間の講演の内容を自分なりに消化して生きていける様にしたいと思います

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

デスクションで一番印象深かったです。

熊谷先生の「SPTの算定が医療費を増大させている」という言葉にもとても共感せらるましたが、ありました。

パネリストの先生の「頭がまっ白い」という言葉に、自分と今馴染んでいる人の中にも同じような気持ちにならない人がいたと思います。

自分たちの仕事が生活の糧であり、生きかいやりがい、自己実現の手段であり、患者さんから喜びがんばり成りたれています。
患者2人の真の利益が何ですかとよく答えていました。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

高齢化社会に対する概念が変わったと見受けます。

高齢になると、必要なことは人から「アドバイス」と

言ってしまうこと、このメタマーケティングも先駆けていました。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などをお書き下さい。

「KEEP28」のコンセプトの奥深さに感銘を受けました。
ここで始めることが世界を変えるという大きなスローガンからは
歯科医療との関係が結びつきませんでした。しかし、自費治療
でメイニテナンスの意味を理解できた事になるほど！と。健康な
人に病名をつけて保険請求し、国の税金を使~~せん~~ことなく多くの
病院で実施するで、社会をも変えられる事を知る事ができました。
同じ目標で、歯科に関する患者さんだけではなく、色々な方面の
地域、企業と共に行動を起す事が人生の幸せになるとだと
思いました。そして小さな事から大きな事へ結びく意味を実感できました。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などをお書き下さい。

江崎先生は、正直今日、講演をしていただく上で、今~~そこ~~自分の
心がよりより遠い存在の人だと思っていたので、とても貴重な國
の状況を把握できる事ができてよかったです。何より
~~老~~「歳と重ねる」事が樂しかになりました。生涯、活き
活きと働きたい、ワクワクした人生を送りたいと確信しました。
そして今、私にできる事をサッカめ直し、まずは1歩ふみ出で
みたいと思います。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所

1日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

今日は貴重なお話ありがとうございました。

一番印象に残ったお話をとして、自費でメンテナンスをすることの意味です。ただ利益として得るということではなく、保険の財源を子供やお年寄りなど本来使うべきところにきちんと使ってもらうために、メンテナンスを自費で行なって下さいというところが最も感動を受けました。

またKeep28を念頭におき、受付でもメンテナンスの大切さを口取りかけていきたいと思いました。

2日目：特に印象に残った内容や感想、要望などを書き下さい。

SRPを続けるだけで、あれだけ口腔内が健康になるということに驚きました。

その為、そのことを希望することが多いがに大切かということを看者さんなどどのように伝えるのが自分なりに考えていますと思いました。

またハイブリット型社会について、こんな世の中にならざれば幸福に思えるのだろうこと、とても興味深くお話を聞くことができました。

生涯現役なんて思っていましたが、そんな老後にしては今回の講演を聞いて強く思うことができました。

チームミーティング終了後、医院単位でまとめて、受付に提出してください。

日吉歯科診療所